

El Grano de Arena



El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

Julio

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La elección de vida

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que todos elijan su carrera según la voluntad de Dios y salvación de sus almas.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Guiarse á sí y á otros según estos principios, en la elección de vida:

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.ª Las asociaciones y obras eucarísticas.
- 2.ª Las conferencias de San Vicente de Paul.
- 3.ª Una obra de capital importancia para esta ciudad.

Catorce conversiones.—Ocho enfermos.—Cinco familias.—Cuatro vocaciones.—Nueve atribulados.—Seis asuntos temporales.—Doce obras de celo.—Un casamiento.—Diez gracias espirituales.—Siete asuntos importantes y uno muy recomendado.—Consejo y protección en varios.—Cuatro matrimonios.—Catorce intenciones particulares.—Acción de gracias por doce beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 22.—Santa María Magdalena.
„ 31.—San Ignacio de Loyola.



Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocias D.ª Antonia Coll y D.ª Magdalena Mir que fallecieron en Junio último y por otras tres asociadas anteriormente fallecidas.

A. M. D. G.

Contra el duelo

El incansable propagandista contra el duelo, señor Barón de Albi, y cuantos con él trabajan en la magna y cristiana obra de desterrarlo de nuestras públicas costumbres, han elevado al señor Presidente del Consejo de ministros la siguiente exposición, que con sumo placer reproducimos:

Al Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Excelentísimo señor:

Con el noble y elevado fin de que nuestra Nación pudiera parangonarse con las que en la vieja Europa han acogido con entusiasmo la idea de combatir la bárbara y anacrónica costumbre del duelo para poder llegar al resultado de las

que, modelo de cultura, han logrado proscribirlo de sus usos, se han constituido y organizado en numerosas poblaciones de las provincias y regiones españolas Ligas antiduelistas y fundado en otras Comités que trabajan para que tal organización sea completa.

Poseídas tales entidades del mejor deseo, se hallan animadas de la bella esperanza de que á no tardar, con la propaganda por medio del libro, de la palabra, del folleto y de la hoja impresa, unida á la inapreciable que la Prensa española, atenta siempre al desarrollo de la cultura patria, ha prestado á la campaña antiduelista, se llegará á desterrar de esta nación una costumbre que la rebaja, para dejar paso á un estado de derecho que la encumbre y enaltezca.

Pero esta acción popular que representa el esfuerzo de tantos hombres de buena voluntad, no sólo en la esfera individual, si que en la colectiva, ya que ilustres y numerosas Asociaciones le prestan su concurso, con ser poderosa palanca para mover la opinión en el sentido de que arraigue en su conciencia lo que podríamos llamar odio al duelo, produciendo los resultados sociales que son de apetecer, necesita forzosamente el apoyo directo y fecundo de la ley y la seguridad de que el Poder público ha de ponerse siempre, en caso dado, resuelta y vigorosamente al lado de quienes suman sus esfuerzos, energías y voluntades para llegar á una depuración de costumbres que en consecuencia ha de contribuir al perfeccionamiento de la cultura integral del que habita en nuestra Patria.

Mucho se ha logrado con la propaganda emprendida en España, que la opinión ha recibido con aplauso unánime: pero es mucho más lo que toca conseguir á los que con civismo desinteresado trabajan por la abolición del duelo, castigo ejemplar por la ley de las ofensas é injurias y resolución de las cuestiones de honor con procedimientos más adecuados á los tiempos en que vivimos.

Animados, pues, del mejor entusiasmo todos cuantos, haciéndose eco de una corriente poderosa de la opinión y representando las fuerzas vivas del país, suscriben este documento, juntan con el presente aquellos deseos y aquellas esperanzas para alcanzar los mencionados fines; y con la condición firmísima de que será la ley la que reflejará á no tardar la ya poderosa opinión española en este sentido, acuden hoy al Gobierno, convencidos de que no pueden ser más patéticos los móviles que inspiran esta exposición, pidiendo respetuosamente:

1.º Que por todos medios se procure por parte de las autoridades impedir la celebración de duelos, imponiéndose á quienes los intenten ó

efectúen, y á los que á ellos contribuyan, las sanciones previstas por la ley.

2.º Que se ejerza rigurosa vigilancia respecto á la publicidad de tales actos, prohibiéndose la publicación de *actas*, informaciones y noticias relativas á aquellos duelos que, con menoscabo de las leyes, hayan podido realizarse, como así mismo las referentes á sus preparativos, haciéndose efectivas las disposiciones vigentes.

Y 3.º Que el Gobierno presente cuanto antes á las Cortes el oportuno proyecto de ley sobre difamación y ejemplar castigo de las injurias y ofensas al honor de las personas.

Dios guarde á vucencia muchos años.»



RECORTES

Según datos de la Dirección general del Instituto geográfico y estadístico, procedentes del registro civil, el movimiento de población en esta provincia, durante el pasado mes de Junio, fué el siguiente:

Nacimientos.—Nacidos vivos: legítimos, 321 varones y 294 hembras; ilegítimos, 1 y 1; expósitos, 3 y 1. Total, 325 y 296. Nacimientos por 1000 habitantes, 1'99.

Nacidos muertos: legítimos, 8 varones y 6 hembras; ilegítimos, 0 y 0; expósitos, 0 y 0. Total, 8 y 6.

Matrimonios.—Entre solteros, 166; entre soltero y viuda, 3; entre viudo y soltera, 8; entre viudos, 4. Total, 181. Matrimonios por 1.000 habitantes, 0'58.

Defunciones.—Solteros, 87 varones y 84 hembras; casados, 84 y 65; viudos, 19 y 79. Total, 190 y 223. Defunciones por 1.000 habitantes, 1'32.

Antes de cumplir cinco años fallecieron 100 personas, y de cinco en adelante 313. En establecimientos benéficos fallecieron 22 personas.

Las enfermedades causaron: la fiebre tifoidea, 5 defunciones; fiebres intermitentes y caquexia pútrida, 1; viruela, 5; sarampión, 6; coqueluche, 4; difteria y crup, 1; gripe, 18; tuberculosis, 36; enfermedades del sistema nervioso, 43; id. digestivo, 43; idem génito-urinario, 7; vicios de conformación, 10; senectud, 23; suicidios, 2; muertes violentas, 7; enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio, 116, y otras enfermedades, 86.

Resumen.—Nacieron 621 personas: 325 varones y 296 hembras; nacieron, pues, 29 varones más que hembras.

Las defunciones alcanzaron al número 413, de las cuales 190 fueron varones y 223 hembras; habiendo fallecido, por lo tanto, 33 hembras más que varones.

Los nacimientos ascendieron, como ya hemos dicho, á 621, de los cuales hay que restar el número de defunciones que es el de 412. Así, pues, el número de habitantes ha aumentado en 209 personas: 135 varones y 73 hembras.



Lógica sectaria

El alcalde de Laussanne-Sur-Litore (Francia), echando un cuarto á espadas y haciendo alarde de fanatismo sectario (ó sea intransigencia liberal), prohibió con el Concejo tocar las campanas bajo motivo ninguno.

Algunos meses después, hallándose en un café, entra uno de sus criados precipitadamente y gritando:

— ¡Señor, se ha prendido fuego en la casa...! La fonda y toda la vecindad están amenazadas.

— Llama á los bomberos — grita el Alcalde afañado.

Y nada; los bomberos han marchado á un pueblo vecino á fiestas.

Llama á los vecinos, nadie aparece por allí.

— ¡Que hago, Dios mío!... ¡Ay mis cheques!... ¡Ah! Una idea... allá va el Cura... ¡señor Cura!

El sacerdote, acercándose, saluda al Alcalde; pero éste de puro afán (ó tal vez por no acostumbrarlo) no atiende al saludo, sino que exclama:

— ¡Señor Cura, mande tocar á fuego que mi casa y todo lo que tengo se está ardiendo!... ¡Vamos, señor Cura!

Mas éste responde;

— Acuérdesse usted que incurro en penas graves si hago alguna señal con las campanas.

— ¡Haré levantar esas penas y abrogar la ley! Apresúrese que mi casa arde... ¡Dios mío!

— Es imposible, Sr. Alcalde, puesto que para honrar ese nombre de Dios, que tan fervientemente invocáis ahora, hice repicar en la Nochebuena pasada, y la multa que se impuso fué extraordinaria, tanto que fué preciso vender esas mismas campanas para pagarla.

El catolicismo en Madagascar

En esta isla, que cuenta dos millones y medio de habitantes, hay 320.000 católicos repartidos en tres diócesis. De la del centro, confiada á los Padres Jesuitas desde 1885, y que tiene varias escuelas, á las que asisten unos 30.000 niños indígenas, es Vicario apostólico Mons. Cazet. La del Sur, á cargo de los Lazaristas, que fueron los primeros Misioneros, tiene 26 escuelas unos 50.000 fieles y es su Vicario apostólico monseñor Cruzet.

Un favor de la Virgen del Pilar

La revista católica *El Pilar*, de Zaragoza, en su número último da cuenta del siguiente favor dispensado por la Santísima Virgen á un pobre segador:

«El jueves de la semana pasada, en las primeras horas de la tarde, las personas que se hallaban en la santa capilla se vieron sorprendidas por los gritos de alegría que un pobre segador, de rodillas y con los brazos en cruz, lanzaba ante la Virgen del Pilar.

Interrogado por algunas personas, dijo que hacia tiempo que padecía de úlceras en el ojo izquierdo, con el que por esa razón no veía nada, y que apenas se había postrado en presencia de la Santa Imagen había recobrado repentinamente la vista.»

El mayor trasatlántico del mundo

O mayor navío del mundo como dice un portugués, será, cuando esté en aguas, y no tardará mucho, el trasatlántico «Lusitania», de la compañía Cunard que lanzará pronto este buque en los arsenales de Jon Brown.

El orgullo de los alemanes por ser poseedores de su enorme «Kaiser Wilhelm», hasta ahora el mayor del mundo, va á quedar abatido.

Véanse las dimensiones del «Lusitania», para comprenderlo.

Mide 239 metros 26 centímetros de largo; poco menos que tiene de altura la torre Eiffel (300 metros); de anchura, 26; cala, 10 bajo el agua.

Sus máquinas constan de cuatro turbinas á vapor, que hacen girar cuatro hélices; tienen 25 calderas con 192 hornillos, que consumen 1.000 toneladas de carbón al día, con una potencia de 70.000 caballos, á velocidad de 25 millas por hora.

No podrá llevar más que 1.500 toneladas de carga; pero en cambio, podrá transportar 3.500 pasajeros.

Cinco chimeneas y seis palos adornan su extensa cubierta.

No es el primer buque de grandes dimensiones que hace construir esta empresa; el primero fué el «Britania», en 1850, con una máquina de 750 caballos.

En 1856 hizo el «Persia», mucho mayor; en 1884 el «Umbria», aun mayor; en 1895, dos buques: el «Lufania» y el «Compañía».

El «Lusitania» está destinado á las travesías entre Europa y América.

Menorca

El próximo lunes día 30 terminará en la Iglesia de Santa Eulalia el jubileo circular de las Cuarenta Horas. Se celebrarán solemnes cultos como digna conclusión á los que con tanto esplendor han tenido lugar durante el presente mes en dicha iglesia. Tres nuevas composiciones musicales con acompañamiento de orquesta se dejarán oír; un nuevo Trisagio, la piadosa Oración del Beato Bernardino de Feltro del siglo XV arreglada por el Mtro. Blasco de Madrid y el famoso «Tantum ergo» del maestro Perales, que es el que en las grandes solemnidades se ejecuta en la Capilla Real, ambas composiciones, debidamente instrumentadas, son obsequio de un fervoroso adorador activo á la Sección de Mahón. Después de la reserva se cantará el Himno de la peregrinación menorquina á Roma. No dudamos, pues, que la concurrencia será distinguida y numerosa.

Merece plácemes la Adoración Nocturna por haber costado y celebrado con tanta solemnidad las Cuarenta Horas de Santa Eulalia.

El miércoles abandonaron nuestro puerto, después de provistos de carbón y saliendo para Valencia los buques de guerra españoles «Pelayo», «Carlos V» y «Rio de la Plata».

El martes celebró el Banco de Mahón la junta general reglamentaria, en la que se acordó repartir á los Señores accionistas de dicha entidad bancaria un dividendo activo de 5 pesetas por acción.

Ayer tarde salió á hora de itinerario y ha llegado esta mañana felizmente á Barcelona el vapor correo «Menorquin», que embarcó la balija, 60 pasajeros y carga general.

Numeroso parece será el pasaje que el próximo miércoles 1.º de Agosto saldrá en el «Isla de Menorca» para Argel.

El martes día 31 empieza en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen el jubileo circular de las Cuarenta Horas. Del 31 Julio al 15 Agosto estará el Señor de manifiesto de 7 á 8 y media tarde. Y del 16 al 31 Agosto de 6 y media á 8.

Mañana sale á hora de itinerario para Ciudadel, Alcudia y Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca».

En la noche del próximo martes al miércoles 1.º de Agosto celebrará esta Adoración Nocturna vigi-

lia general por cumplirse en dicha noche el sexto aniversario de la fundación de esta Sección. La vigilia es pública á primera hora.

En el vapor correo del miércoles llegaron á Mahón D. Juan Orfila y D. Juan Victory, y el viernes D. Juan Olives de Magarola, que fueron á Mallorca á saludar al Sr. Maura.

Mañana el pueblo de San Cristobal debe celebrar la fiesta cívica anual, dedicada á su Titular, y el próximo domingo día 5 de Agosto la celebrará el vecino pueblo de Llumasanas.

Esta semana ha visitado nuestro puerto, el contratorpedero francés «Flamberge», de 315 toneladas, con 7 cañones, al mando del Comandante Mr. Nugues y con 63 plazas.

Ha sido nombrado, en virtud de ascenso reglamentario, catedrático-auxiliar de la Sección de Letras de este Instituto, D. Antonio Roca y Varez, Ayudante que era del propio establecimiento y Sección.

Esta semana ha fallecido en Villa Carlos doña Margarita Fuxá y Coranti, después de sufrir larga y penosa enfermedad, durante la cual ha recibido todos los auxilios de nuestra Religión. A la conducción del cadáver al Cementerio católico de dicha villa asistió nutrido y selecto acompañamiento, prueba evidente de cuan sentida ha sido dicha muerte y de las muchas simpatías con que cuenta dicha familia.

Reciba la familia de la finada nuestro más sentido pésame y elevemos al Cielo ferviente plegaria en sufragio del alma de la difunta (D. E. P.)

También han fallecido esta semana en Mahón D.ª Juana Moll y Seguí, á la edad de 80 años, y la señorita D.ª Juana Abril Ametller. (D. E. P.)

En los exámenes de final de curso, verificados en este mes en la Universidad gregoriana de Roma, han obtenido excelentes notas los jóvenes D. Jerónimo Andreu Orfila y D. Juan Vich y Nabot, que cursan en el colegio español de San José en la ciudad Eterna.

Además, el primero de dichos alumnos, después de brillantes ejercicios ha obtenido el grado de Licenciado en Filosofía.

Reciban los aprovechados jóvenes, lo mismo que sus respectivas familias, nuestra enhorabuena.

DE CIUADELA

Sr. Director de EL GRANO de ARENA.

Mahón.

El día veintidos del actual se inscribieron en la Cofradía del Carmen cuarenta y ocho personas, de uno y otro sexo, á quienes se impuso el mismo día el Santo Escapulario.

La Pia Unión de San Antonio de Pádua, repartió el martes último ciento treinta y seis panes entre los pobres de esta localidad.

El día veintidos del presente mes una barca pescadora de esta matrícula cogió ciento setenta y cuatro sirvías, algunas de buen peso, habiéndose remitido el mismo día unas noventa á Alayor.

La festividad de Santiago el Mayor, ha sido celebrada en la Santa Iglesia Catedral con la solemnidad de costumbre. En la vigilia cantáronse visperas, completas y laudes; el día de la fiesta ejecutóse por el coro de Sochantres y demás Residencia una misa á Canto llano; el sermón estuvo á cargo del M. L. Lic. Sr. Magistral, oficiando el M. L. Sr. Canónigo Serra.

Por la tarde hubo solemnes visperas y comple-

tas, haciendo de Preste, al igual que el día anterior, el último indicado Sr. Capitular.

El día de San Jaime, en el paseo del Borne, por la tarde y noche tocó la «Banda Popular», concurriendo a dicho sitio numeroso público.

El día 25 del actual, por la tarde, en la Casa Salesiana, bajo la presidencia del Exmo. Sr. Obispo Diocesano, á cuyos lados tenía S. E. Ilma. el Alcalde Sr. Cardona y el Lic. Sr. Vives, Arcediano de la Catedral y Secretario del Rdo. Prelado, se efectuó la solemne repartición de premios á los niños que frecuentan las escuelas salesianas.

Ejecutóse el siguiente programa:

1.º El mejor premio.

CUADRO.... 2.º Repartición de premios á los párvulos.

3.º *La mort del esculá*, poesia declamada.

4.º *La bandera*, poesia recitada.

5.º Repartición de premios á las clases 1.ª y 2.ª elemental.

6.º Otro diálogo de ocasión.

7.º Certamen de declaración de la poesia «Canción á la Virgen», declamada por varios niños de la 2.ª clase elemental.

8.º Repartición de premios á la 4.ª clase elemental.

A dicho acto asistió mucha concurrencia, la cual visitó la misma tarde la exposición didáctica, haciendo elogios del mérito que encierran los objetos allí expuestos.

* * *

Con motivo de la festividad de Santa Ana, en la iglesia de San Francisco, cantáronse, en la vigilia solemnes Completas, y el día de la fiesta celebróse la acostumbrada Misa mayor en la que predicó oportuno sermón el Rdo. D. Jaime Riera, Pbro., Beneficiado de la Catedral.

* * *

Anoche quedó cerrada la exposición didáctica salesiana. En el salón en que estaban expuestos los objetos, aparecía debajo de hermoso dosel un grande cuadro de María Auxiliadora y á sus lados los de D. Bosco y D. Federico Pareja, fundadores, respectivamente, de la Obra Salesiana y de la Casa de esta ciudad. El domingo próximo, D. M., saldrán para Barcelona algunos de los profesores salesianos, con el Director Rdo. Padre Viñas, llevándose la hermosa colección de los referidos objetos para figurar en la *Exposición general de la Inspectoria*, próxima á abrirse en Sarriá.

* * *

Para que el lector pueda apreciar la importancia de la exposición salesiana de esta ciudad de Ciudadela, voy á apuntar, aunque no con el debido orden, los trabajos que los alumnos de dicho colegio han presentado.

La clase 1.ª elemental (Sección 1.ª) consta de 40 niños de 5 á 8 años; cada niño presenta su trabajo; nótanse 6 trabajos, de caligrafía, desde los ganchos y palotes hasta el dictado y copia de párrafos caligráficos; y otros 6 de aritmética desde la operación de sumar hasta multiplicar; sobresalen algunos trabajos de caligrafía con tinta blanca sobre papel de color; 6 trabajos de dibujo desde el simple trazo de una línea hasta diferentes combinaciones de artísticos y elegantes dibujos.

Son de buen combinado gusto los dibujos recordados, plegados; entrelazados y tegidos.

Figura además una colección de 100 insectos de la isla cogidos y arreglados por los niños de dicha clase.

La clase 1.ª elemental (Sección 2.ª) presenta siete trabajos de caligrafía y otros tantos de aritmética, siguiendo el orden progresivo; tres trabajos de dibujo, distinguiéndose una estrella pintada á colores; dos de geometría, una colección de figuras geométricas de cartón, y algunos trabajos de entrelazar y recortar.

La segunda clase elemental, presenta trabajos

de caligrafía con tinta blanca sobre papel de diversos colores; colección de fotografías, sacadas de los puntos más pintorescos de Ciudadela; entrelazados de papel formando diversos dibujos; figurillas geométricas de volumen hechas de cartón blanco; ejercicios de Caligrafía, Dictados, Análisis, Problemas; un cuadro conteniendo figuras geométricas planas, de cartón, unos mapas de Menorca, pintados de color en unas láminas orladas, un cuadro conteniendo los diversos modos de ingertar, viéndose el modo de prepararlo, y el ingerto en conjunto; mapas sobre la Universidad, Rios, Cordilleras y Antiguos Reinos; diferentes dibujos á lápiz y uno á tinta y con colores.

La clase tercera elemental, presenta como las demás clases sus trabajos semanales de composición, aritmética, caligrafía, geometría; colección de versos, mapas de España; el de Menorca en hule; Italia, Holanda, de tamaño pequeño y pintados con lápices de color; varios dibujos con lápiz, pajaritos, cabezas de caballos, racimos y otros con pintura; trabajos manuales de Marquetería, de Carpintería en miniatura; cuerpos geométricos de largo y colección de algunos moluscos.

La cuarta clase elemental presenta trabajos de aritmética, geometría, composición y análisis, dibujo á colores, páginas de caligrafía en tinta blanca documentos comerciales, pagarés, letras, cuentas de retaca, etc., sobre cartulina; trabajos de marquetería, idem de cartón, figuras de un buque, barco de vela y dos molinos, mapas de España en relieve trabajados en hieso; mapas á colores de España Romana, España Arabe, España Antigua, España Mineralógica (oro, plata y cobre), España Mineralógica (hierro y hulla), España Agrícola (algodón, seda y cánamo), España Agrícola (trigo, vino y aceite), España Salesiana, España actual sobre hule en tinta blanca y dos planos de la Casa Salesiana de Ciudadela.

Además en dicha exposición aparecen colecciones de trigo y sus aplicaciones en Menorca, con las transformaciones hasta ser pan; la seda y sus aplicaciones, el gusano de seda, sus simientes y todas sus transformaciones, lo mismo que las de su producto, la seda, el algodón y sus aplicaciones, la hoja y flor del algodón con su producto y los diversos cambios que sufre por la industria; colecciones de minerales, plantas y pieles, recogido todo por algunos salesianos, quienes en la ordenación de los mencionados objetos ayudaron á sus profesores, siendo unos y otros dignos de que se les tribute un aplauso, que bien merecido se lo tienen.

¡Bien por los infatigables Hijos de D. Bosco y sus aprovechados discípulos!

Como dicha narración se ha hecho á vuela pluma para poder enterar hoy mismo á sus lectores, no dudo que se me dispensará si incurro en algunas inexactitudes.

EL CORRESPONSAL.

Ciudadela 27 Julio de 1906.



Parroquia de Santa María

Domingo, día 29 de Julio. — Misas rezadas á las horas de costumbre, y á las diez la mayor con homilia por Rdo. señor Cura Económico. A las tres y media Vísperas, Completas, Rosario y continuación de la devota octava dedicada á Santa Ana, Madre de Nuestra Señora, que seguirá practicándose en todos los días siguientes, hasta el jueves 2 de Agosto inclusive, al anochecer.

Catecismo para niños á la una y media en la Concepción y á las dos en San Antonio. A las tres Catecismo para niñas en San José, y á las cinco plática doctrinal para adultos en la iglesia parroquial.

Viernes, día 3 de Agosto. — A las seis el piadoso ejercicio del Via-Crucis. A las siete exposición del Santísimo Sacramento y Misa de Comunión reparadora para los celadores y socios del Apostolado de la oración, con puntos de meditación, letanias, acto de consagración y estación al Corazón de Jesús; letrilla «Corazón Santo», bendición y reserva.

Al anochecer, después del Rosario, preparación para el santo día de retiro.

Sábado 4. — Los actos del día de retiro espiritual

serán: á las diez y media, con Misa meditada, y al anochecer, después del Rosario.

En la iglesia de San Cayetano del caserío de Llumasan se cantará Completas á las siete y media, en preparación á la fiesta de su Titular.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Domingo, día 29 de Julio. — Las Misas se dirán á las cinco, siete y media, nueve y diez. En la mayor predicará la homilia el Rdo. Sr. Regente. A las dos y media enseñanza de doctrina cristiana para niños en esta iglesia, y para niñas en Santa Eulalia y Escuela dominical de las Hermanas Carmelitas. A las tres y media Vísperas, Rosario y profesión de los novicios terciarios carmelitas que ingresaron el año anterior.

Martes, día 31 de Julio. — A las siete se dará comienzo á las Cuarenta Horas, siguiendo á la misma hora todos los días del mes de Agosto.

Jueves 1.º de Agosto. — A las nueve y media de la noche el ejercicio de la hora Santa.

Viernes 1.º de mes. — A las siete y cuarto Misa de Comunión reparadora en el propio altar del Sagrado Corazón de Jesús.

Sábado. — A las siete y media, Misa con el Señor de manifiesto. Al anochecer después de la Reserva se cantará solemne Salve á Nuestra Señora del Carmen.

Parroquia de San Francisco

Domingo 29 de Julio. — Las Misas se celebrarán á las horas de costumbre. Después de la de las siete plática doctrinal. A las diez se cantará la Mayor, en cuyo Ofertorio el Rdo. Sr. Económico predicará la Homilia. A las dos y media enseñanza de la doctrina cristiana. Vísperas cantadas á las tres y media y después rezo del Santo Rosario.

Lunes 30. — A las ocho Misa rezada en la Cripta, en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 31. — A las siete y media y á las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

A las diez de la noche Vigilia de aniversario. Trono «San José». En acción de gracias, por haber salido ilesos los Reyes, del atentado cometido en Madrid el 31 de Mayo último.

Miércoles 1.º de Agosto. — Vísperas solemnes á las tres y media, y después de terminadas se practicará en Comunidad la primera visita para lucrar la Indulgencia plenaria del Jubileo de la Porciúncula, que puede ganarse hasta la puesta del sol del siguiente día tantas veces cuantas se visite esta iglesia parroquial con las debidas disposiciones. Al anochecer, después de rezado el Rosario, Completas solemnes.

Jueves 2. — Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media, Misa solemne con sermón. A las siete se practicará en Comunidad la última visita para ganar la Indulgencia del Jubileo, canto de los gozos á Ntra. Señora de los Angeles y rezo del Santo Rosario.

Viernes 3. — A las cinco y media. Ejercicio del primer viernes de mes consagrado al Adorable Corazón de Jesús, interin se celebre el Santo Sacrificio. A las siete y media otra Misa en el altar de San Blas.

Adoración Nocturna

CONSEJO SUPERIOR DIOCESANO

Expedición á Fornells

Se recuerda á las Secciones Adoradoras y á los turnos de San Tarsicio, que todos los asistentes á la fiesta tarsiciana de Fornells deben ir provistos del correspondiente cirio para la solemne procesión, marcado cada cirio en su extremo con el color señalado en anteriores expediciones para cada uno de los centros eucarísticos de Menorca.

Sección de Mahón

Se encarece la asistencia con Distintivo á la Procesión de final de Cuarenta Horas, de Santa Eulalia, reuniéndose el próximo lunes 30 Julio á las ocho de la tarde en la sacristía de dicha iglesia.

Igualmente se recuerda la asistencia á la Procesión de las siete tarde el martes 31 actual en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen como principio de Cuarenta Horas.

Finalmente, es obligatoria la asistencia á la primera parte de la solemne vigilia general que celebrará esta Sección en la noche del martes 31 Julio al miércoles 1.º Agosto en San Francisco, por conmemorarse en dicha noche el sexto aniversario de la fundación de la Adoración Nocturna en Menorca. Los que no pertenezcan al Turno 3.º «San José» podrán retirarse después del Invitatorio, pero como la Misa se dirá más temprano se les invita por si desean honrar fecha tan memorable concurriendo á la comunión general.



ADORACION DIURNA Y NOCTURNA

Mahón

Continua en Santa Eulalia el Jubileo circular de las Cuarenta Horas, estando de manifiesto S. D. M. de siete a ocho y media de la tarde. El jueves 26 predicará el Rdo. D. Pedro Roselló, Pbro., y el domingo 29 el Reverendo señor D. Pedro Pons Bauzá, Pbro., Regente de la parroquia del Cármen.

Jueves 26 Julio 1906.—Bendición en Santa María después de la Misa Mayor.

Sábado 18.—En el Cármen, de 7 y media á ocho mañana.

Lunes 30.—Termina con solemnes cultos en Santa Eulalia el Jubileo de las Cuarenta Horas. Trisagio, Motete y Tantum ergo con acompañamiento de orquesta. Procesión claustral y reserva.

Martes 31.—Procesión á las 7 tarde para dar comienzo á las Cuarenta Horas en la parroquia del Cármen.

Adoración Nocturna en San Francisco. Turno 3.º «San José». Vigilia general de aniversario y titular de la Sección empezando á las diez. Plática por el Sr. Capellán del Turno Rdo. D. José Juaneda, Pbro. Te-Deum é Invitatorio solemnes. Misa á las 3. En acción de gracias por haber salido ilesos SS. MM. los Reyes de España del atentado ocurrido en Madrid el 31 de Mayo. Es obligatoria á primera hora la asistencia de todos los adoradores de la Sección.

Alayor

Sábado 28 Julio de 1906.—Adoración Nocturna. Turno 2.º «San Francisco de Asis». Vigilia ordinaria empezando á las diez. Misa á las cuatro. Por el alma de D. Juan Taltavull y Quevedo, (q. g. g.)

Adorado sea el Santísimo Sacramento

Ave María Purísima

CONSEJO SUPERIOR DIOCESANO

DE LA

Adoración Nocturna Española en Menorca

Turno de San Tarsicio n.º 5 de Fornells

Programa de los solemnes cultos que celebrará dicho

Turno en la Parroquia de San Antonio Abad con motivo de su solemne inauguración.

Domingo 5 Agosto de 1906, Fiesta de Nuestra Señora de las Nieves.

Siete y media de la mañana: Misa de Comunión general con canto de motetes, actos de preparación y de acción de gracias.

Nueve y media de la mañana: Bendición solemne de la bandera del nuevo Turno apadrinándola el M. I. Don José M.ª de Olivar Barón de las Arenas representado por D. Lorenzo Pons Sancho y la Srta. D.ª Clotilde de Olivar y Corominas.

Misa Mayor con exposición de Su Divina Majestad y cantada con acompañamiento de orquesta. Sermón por el Rdo. D. Matías Nuza Pbro. Director Espiritual diocesano y Ecnómico de la parroquia de San Francisco de Mahón. Reserva, Jura de Bandera é imposición de Distintivos á los nuevos soldados de Cristo.

Tres tarde.—Exposición de Su Divina Majestad. Oraciones propias del Turno. Santo Rosario. Plática de circunstancias por el Rdo. D. Juan Mercadal, Presbítero. Trisagio cantado con acompañamiento de orquesta. Motete. Procesión solemne con el Santísimo Sacramento que recorrerá las principales calles de Fornells, y á la que concurrirán las Secciones Adoradoras Nocturnas y los demás Turnos de San Tarsicio de Menorca, con sus

respectivas banderas y la Gloriosa Diocesana. También asistirá á dicho acto la orquesta y las bandas de música de Ferrerías y de San Cristóbal. Se detendrá la procesión en la plaza principal donde se levantará un altar-cito; se incensará á Su Divina Majestad y se cantará un Motete eucarístico con acompañamiento de orquesta.

Al regreso de la Procesión al templo solemne Te-Deum, Tantum ergo, bendición con el Santísimo, Reserva y retirada de la guardia.

Intención general de esta vela.—Por el arraigo y prosperidad del Turno de San Tarsicio menorquín n.º 5.

Mahón 18 Julio 1906.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—El Secretario, Mateo Pujol.—V.º B.º—El Director Espiritual, Matías Nuza, Pbro.

Mahón 20 Julio 1906.—Visto el precedente Programa de la solemne inauguración Tarsiciana en Fornells, considerando la gloria que se ha dar al Señor, y el provecho de la cristiana juventud; con el mayor agrado aprobamos dicho programa en todas sus partes, y concedemos indulgencias por las asistencias al piadoso acto.

† JUAN, Obispo de Menorca.

ANUNCIO.—Una persona piadosa y de acendrados sentimientos católicos, desea encontrar una casa decente y de buenas creencias, donde prestar sus servicios como criado. Informará el Director de este periódico.

Se arreglan toda clase de Mantillas y Velos de luto.

Deya 16.

Anuncios

Ateneo Científico, Literario y Artístico

Usando de la autorización concedida á la Junta Directiva por la General del 24 de Junio último, acordose establecer la cuota de entrada, de cinco pesetas, á partir del 1.º de Septiembre próximo.

Lo que se hace público para su debido conocimiento.—Mahón 16 de Julio de 1906.—El Presidente, Antonio Victory.

Salón Modelo

PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrarán cuantos se dignen honrarlo con su asistencia, un esmerado servicio, usándose en el mismo todas las reglas higiénicas recomendadas para garantir la salubridad.

A dicho fin, ha adquirido el señor Maldonado una Estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios que se emplean para cada persona.

En la misma peluquería se vende «La Perla Americana», célebre y sin rival restaurador del cabello.

Se confeccionan toda clase de postizos.

Arravaleta, 10—Mahón

Postales ilustradas

Imprenta de B. Fábregues

Novedades todas las semanas



RETRATOS DE TODAS CLASES

Femenías,

Núm. 4, Plaza de la Miranda núm. 4

Taller Fotográfico fundado en el año 1869

AMPLIACIONES, FOTOACUARELAS Y REPRODUCCIONES

Se retrata todos los días laborables, de nueve mañana á una tarde—y de tres á cinco de la misma. Los domingos y días de fiesta, solo se retrata hasta la una de la tarde.

(Véase el Muestrario situado en la Plaza del Cármen, esquina á la calle del Norte)

En la imprenta de este periódico se venden ejemplares de los folletos impresor con motivo de la inauguración de las Secciones Adoradoras Nocturnas de

Ferrerías, 8 al 9 Noviembre 1902.

Villa Carlos, 23 al 24 Mayo 1903.

San Cristóbal, 6 al 7 Junio 1903.

Mercadal, 30 al 31 Enero 1904.

San Luis, 4 al 5 Junio 1904.

Alayor, 5 al 6 Agosto 1905.

A 30 céntimos de peseta cada ejemplar y 1'50 ptas. los 6 juntos.

Casa de Huéspedes

—DE—

JOSÉ PELLISER ORFILA

Plaza de Cabrisas y calle Artruix núm. 28

Ciudadela

B. Fábregues, imp. Nueva, 25.—Mahón.
Talleres, San José, 69